

平成 28 年 11 月号	久松だより	 No. 665 ・ 03(3661)6016
	中央区立久松小学校 校長 酒井 寛昭 http://www.chuo-kyo.ed.jp/hisamatu-es/	

感謝の秋 より一層の充実のために

校長 酒井 寛昭

木々も色付きはじめ、秋の気配が一段と濃くなってきました。9月は、毎週のように台風が列島に上陸・接近するなど雨の多い月でした。そして、10月も地震・噴火など天変地異の多い記憶に残る秋だと言ってもいいかもしれません。

10月10日(月)には、延期となった運動会が開催され、多くの皆様に子どもたちの全力で演技する姿や心をひとつに応援する姿などを御覧いただきました。運動会への取組を通して、「豊かな心や健やかな体の育成」につながる多くの体験をし、どの子どもも達成感や成就感を得て、自信を深めたことと思います。特に高学年は、自分たちの演技以外にも運動会の準備やブラスバンド、応援団をはじめとする多くの係の仕事を通し、すばらしい姿を見せてくれました。

また、今年は増築された校舎、改築された校庭での初めての運動会でした。それに伴い、従来とは異なる点も多く、岩田会長をはじめPTAの皆様にも多くの御協力をいただきました。改めて感謝申し上げます。また、アンケート用紙いっぱいのご感想や多くの具体的な提案を皆様からいただきました。より充実したものへ向け活用させていただきます。

10月は、運動会当日の多くの御来賓、13日(木)のタイからの8名の教員の来校、20日(木)には3年生の「味覚の授業」に、フランス・日本の3名の一流のシェフの方、韓国の4名の授業参観者、28日(金)の夢未来プロジェクトには、ケニアのオリンピック、エリック・ワイナイナさんをお迎えしました。10月は100名近い、大勢のお客様や講師の先生方をお迎えしました。来校された皆さんが、共通にお話くださった久松の感想は「学習の規律がすばらしく、学習への積極的な姿、明るく礼儀正しい姿がすばらしい」というものでした。うれしい限りです。こういった声をいただくのは、子どもたち一人一人のがんばりと家庭教育のすばらしさ、そして、日頃子どもたちに関わる多くの大人の姿勢のおかげです。感謝の言葉しかありません。

11月22、23日(勤労感謝の日)は、3年に一度の音楽会が開催されます。子どもたちのより一層の健やかな成長のため、引き続き御支援・御協力をお願いいたします。

11月の生活目標 …学校の用具や自分の持ち物を大切にしよう

◎ 週の重点目標

- 第 1 週 (31日～ 4日) ……自分の持ち物に名前をつけよう
- 第 2 週 (7日～11日) ……持ち物の整理・整頓をしよう
- 第 3 週 (14日～18日) ……落とし物や忘れ物をなくそう
- 第 4・5週 (21日～30日) ……みんなで使うものを大切にしよう

(関口)

学校評価

今年度も久松小学校の教育活動に多大な御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。学校では、平成28年度の教育活動を振り返る学校評価の時期を迎えます。学校評価とは、教育活動全般について保護者や地域の皆様からの評価をもとに今後の学校運営に反映させていく仕組みのことで、「教職員による自己評価」「児童アンケート」「保護者アンケート」加えて、こうした評価を踏まえて学校全体への御意見を外部委員の方々からいただく「外部評価委員会」の4つの柱からなっています。

今年度は校舎の増築工事が終わり、新教室や久松スカイプール&グリーンアリーナ、多目的ランチルームなど様々な施設を活用し教育活動を展開してまいりました。また、本校の新しい校庭で運動会を開催いたしました。学校では、多くの皆様からの貴重なアンケート結果と教職員の自己評価の結果を分析し、学校経営方針や教育活動の改善に生かします。また、本校の学校行事に対する御意見や御感想を大切にしながら取組状況を把握し、次年度に役立ててまいります。今月に配布となる本校の「教育活動に関するアンケート調査」への御協力を、どうぞよろしくお願い申し上げます。（川島）

ふれあい月間

ふれあい月間は、年3回（6、11、2月）各学校における「いじめ」「不登校」「暴力行為等」の未然防止やその対応に関わる取組の充実を図るために行われています。

みんなで楽しく仲良く学び合える学校でありたいのですが、一人一人の個性が集まり、集団として生活していますので、子どもたちは時に悩み、時には不安になることもあります。

「いじめ」はあってはならないものです。しかし、どこにでも存在し得るものとして考えています。久松小学校ではこの認識のもと、ふれあい月間を通して、自分の行動や友人関係を振り返る時間を取り、いじめ等の未然防止、早期発見に努めてまいりたいと思います。

この期間は、御家庭でもお子様の友人関係を把握できるよう、いつもより学校や友人に関わる会話を増やしてみてください。そして、何か気になることがございましたら、各担任まで御相談ください。よろしく願いいたします。（松村）

運動会

「勝利に向かって耀こう！力を合わせてゴールイン」のスローガンのもと、増築棟が完成して初めての運動会が行われました。当日はそれぞれのゴール（目標）に向かって、これ以上ない立派な姿を見せてくれました。全力で何かをする姿は、大人でも勇気付けられます。

学年の練習では、子どもたち同士でも学び合いを繰り返す中で、一人一人が自分のことだけでなく仲間のことを考えながら、共に前進していく姿に確かな成長を感じました。また、運動会を重ねるごとに、友達を応援しようとする声や表情がどんどん磨かれていくことを感じています。豊かな心が確実に育まれていることを実感します。

天候不順のために延期になったにも関わらず、当日朝の準備のお手伝いから当日の警備など様々な場面での御協力、御支援、本当にありがとうございました。そういった多くの御支援があってこそ、子どもたちの笑顔や頑張りであったと感じています。

保護者の皆様より運動会後にいただいた御意見、御感想は、主なものをまとめて近日中にお示しいたします。（杉田）

○ 学年だより ○

〈2年〉いよいよ音楽会へ

10月に行われた運動会の「うさぎとかめ Super!」の練習では、ペアの相手と心をついにし、一生懸命練習に取り組みました。勝っても負けても、一生懸命取り組むことの心地よさを子どもたちは感じることができたようです。

生活科の町たんけんの学習では、自分たちでマナーや質問を考えて、積極的に地域のことを知ろうとする姿が見られました。当日は多数の保護者の方に御協力いただき、地域の皆様に支えられ生活していることを肌で感じることができました。

国語の学習では登場人物の心情について深く考える物語文「お手紙」、算数の学習では乗法の意味について考えながら進めていく「かけ算」の学習が始まり、子どもたちは意欲的に学習に取り組んでいます。日々の学習にもじっくり取り組み、楽しみながらも確実に身に付けさせていきたいと思います。

10月には葛西臨海水族園での校外学習もありました。これまでの学習を通して身に付けた力を生かし、充実した一日になったと思います。

今月はいよいよ音楽会です。はりきって練習に励む姿が見られます。音楽会を通して、さらに成長してくれることを期待しています。本番での活躍をどうぞ楽しみにしててください。(川合)



〈3年〉4年生に向けて

10月、3年生の折り返し地点を過ぎました。運動会では4年生と一緒にソーラン節を練習し、練習を通して1年後に自分たちの目指す姿を4年生の背中から学びました。また、柏学園でのいも掘り遠足やその準備では、3年生が主となり、久松幼稚園年長組の子どもたちに楽しんでもらえるよう工夫しながら交流する姿が見られました。どの活動にも意欲的に取り組む姿に、これからの成長への期待が高まります。

柏学園でのいも掘り遠足では、5月に植えたいも苗が立派に育った様子を見て感動していました。幼稚園さんと一緒にお弁当を食べたり、掘ったばかりのいもを蒸かして食べたり、広い園庭で遊んだりしました。たくさんの自然に囲まれて、たっぷり遊び楽しい一日を過ごすことができました。

一つ一つの行事を終えるごとに成長していく姿を見て頼もしく思います。姿勢良く話を聞くことや、列をそろえて並ぶこと、元気よく挨拶することなど、1学期から繰り返し指導していることが、だいぶ意識してできるようになってきました。日々の小さな成長を、子どもたちと共に喜び、認め、励ましながらさらなる成長につなげていきたいと思います。(越智)



〈6年〉成長を感じた小学校生活最後の運動会

10月10日(月)の体育の日に行われた運動会は、小学校生活最後の運動会でした。

約3週間前から始まった組体操の練習は、気を付け！休め！の姿勢に取り組むことからでした。7段ピラミッドや3段タワーなどの大技はなくなったものの、集団行動という157人がまとまって整然と動く練習は、思ったよりもずっと厳しいものだったと思います。しかし、一人一人が指揮者である5年の中嶋先生の声にキリッと動く演技には感動しました。子どもたちも達成感を感じたことと思います。保護者の皆様からも、お褒めのお言葉をたくさんいただきました。ありがとうございました。

また、最高学年として、5年生とともに各係を担当し、生き生きと活動していました。去年とは全く違い、周りをよく見て行動でき、成長を感じました。今月は音楽会があります。学年が一つになって、すばらしいハーモニーをお届けできるように頑張ります。(水上)

11月行事予定

			行事予定				
			小学校		幼稚園		PTA・区
日	曜	麟	行事	放課後	保健		
1	火	B		ロング		1円玉募金 遠足(5) 体重測定	
2	水	B	就学時健康診断 4時間授業			体重測定 幼稚園公開開始 弁当あり	
3	木		文化の日			文化の日	
4	金	読書	4時間授業		発育測定(低)	体重測定	
5	土						
6	日						
7	月	朝会				クリーンデー	PTA 運営委員会
8	火	B		ロング		食育教室(3) 幼稚園公開終	
9	水	音楽	避難訓練 4時間授業			避難訓練	
10	木	B		ロング		遠足(4・5 電車)	
11	金	読書	ふれあいタイム			食育教室(4・5)	
12	土						
13	日						
14	月	朝会					
15	火	B		ロング		お芋パーティー	
16	水	音楽				安全指導	
17	木	B		ロング		国際理解教室(3) 個人面談始	
18	金	安全	安全指導 音楽会リハーサル 交流給食(1・5)			音楽鑑賞会(全)	
19	土						
20	日						
21	月	朝会	音楽会前日準備				
22	火	B	音楽会1日目(児童鑑賞日)	ロング		和楽器コンサート	
23	水	B	勤労感謝の日 音楽会2日目(保護者鑑賞日) 4時間授業			勤労感謝の日	
24	木		振替休業日				
25	金	読書				国際理解教室(4・5)	
26	土						
27	日						
28	月	表彰	クラブ		発育測定(高)	クリーンデー P幼部会	
29	火	B	校外学習(5)	ロング	発育測定(中)	誕生会	
30	水	集会	勤労感謝集会			新入園児健康診断	

<特別時程のお知らせ>

- ・ 11月 2日(水) 就学時健康診断のため 5年生以外はB時程4時間 給食終了後下校
下校時刻 5年生以外 12:55頃
5年生 15:30頃
- ・ 11月 4日(金) 中央区小学校研究発表会のため 全学級4時間 給食終了後下校 下校時刻13:10頃
- ・ 11月 9日(水) 中央区教育会のため 全学級4時間 給食終了後下校 下校時刻13:10頃
- ・ 11月21日(月) 音楽会前日準備のため 6年生以外は5時間授業 下校時刻14:40頃
(ただし5年生の音楽会係児童は6校時まで)
- ・ 11月22日(火) 音楽会2日目の準備のため 1~4年生は5時間授業 下校時刻14:00頃
5・6年生は14:30頃、係児童は15:00頃下校
- ・ 11月23日(水) 音楽会2日目(保護者鑑賞日)のため B時程4時間授業 給食なし 下校時刻12:00頃
- ・ 11月30日(水) 校内研究授業のため 2年1組以外の学級は4時間 給食終了後下校下校時刻13:10頃
2年1組は研究授業のため5校時終了後下校 下校時刻14:40頃

※10月31日(月)より音楽会練習期間

<12月のB時程>

1日(木) 3日(土) 6日(火) 8日(木) 13日(火) 15日(木) 20日(火) 21日(水) 22日(木)